

EL PAJANDERO

ADMINISTRACIÓN:
Convento, 2.

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARÁ CUATRO VECES AL MES.

REDACCIÓN:
Plaza Constitucional, 14.

PRECIOS DE SUSCRICION.

A JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 350.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados de 10 céntimos á 25 pesetas línea.
Los pagos por adelantado en libranzas ó sellos de correo.

ADVERTENCIA.

La correspondencia al Administrador.
Son colaboradores todos los que figuran como suscritores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

AVISO.

Los señores suscritores de fuera que se encuentran en descubierto se servirán remitir el importe de sus suscripciones ó nombrar aquí quien lo satisfaga, pues de lo contrario nos veremos en la precision de darles de baja.

¡Fuera momios!!

EL ADMINISTRADOR.

CRÓNICA.

El más de las flores, el del trino de los pajarillos, el de las mañanas apacibles y las noches serenas, se nos marcha por la posta.

Se despide de nosotros haciendo *mutis* por este año, para volver á saludarnos en el venidero luciendo idéntico y vistoso traje de mil colores!

No habrá más diferencia de entonces acá que mientras él se presentará nítidamente lozano y vigoroso, en nosotros habrá pasado la influencia de sus once compañeros dejándonos impreso el sello del tiempo transcurrido.

Aun así y todo puede considerarse relativamente dichoso el que tranquilo y feliz pueden entonces disfrutar de sus beneficios escuchando el canto de las aves y aspirando el perfume de las flores.

*Beati qui aspiraren brise campi
in futuri calendí mensis Maji.*

Esto no será latín pero se le parece.

En fin, que el más de Mayo se nos escapa como suele decirse de entre las manos.

De su paso han quedado recuerdos indelebles en el corazón del género humano.

Para el enamorado que ha podido gozar

de sus delicias en paz y santa calma al lado de su amada,

Será el más de Mayo
el *non plus* del año.

Para la desconsolada madre que ha tenido la inmensa desgracia de perder uno solo de sus pqueñuelos, será este más rectero imperecedero de su amarga queja.

Esto quiere decir que ha habido de todo porque de todo tiene la villa del señor.

Fero lo que más en abundancia hemos tenido, ha sido el sarampion que con saña implacable ha azotado los tiernos cuerpecillos de las inocentes criaturas.

Pocos, muy contados serán los niños que hayan podido escapar del contagio librando su delicada piel de las manchas purpúreas.

Bastantes han sido también los adultos atacados, presentándose en estos la enfermedad con un caracter mas alarmante efecto de la diversidad de condiciones para el desarrollo del mal.

Tal ha sido la invasion que hoy ya la epidemia se declara en descenso, y á nuestro modo de ver es porque la enfermedad no encuentra terreno apropiado en donde implantar sus gérmenes.

La difteria ha hecho también sus escurridones pero hay que concederle que han sido pacíficas.

Mas vale así, y que la tregua que en esta época nos ha concedido se prolongue por los siglos de los siglos ¡Amén!

Ahora solo nos falta que se nos venga por acá la plaga que hoy aflige á los yecanos.

Cuentan y no acaban de la infinidad de mosquitos de langosta que pululan en los campos de Marisparza y Tobarrillas.

Se están empleando cuantos medios hay recomendados para destruir el voraz enemigo.

Peró nada, todo es inutil contra hueste tan numerosa.

Llegará día, y no lejano, en que agotados todos los recursos tendrán que declararse impotentes.

Y triunfará el insecto sobre el hombre.

Y nosotros nos veremos amenazados más de cerca.

Y el gobierno continuará en su apatía sin acordarse para nada de los pueblos que ven en peligro sus intereses; pero eso sí, muy cuidadoso de que no discrepe el diputado tal ó cual y de que la mayoría siga compacta.

¡Qué tiempos, señor, qué tiempos!

De eso se ahorra nuestro alcalde.

Lo ha tomado con tanta calma que no le importe un ardite lo que está ocurriendo en el municipio; y así anda ello.

Desde las últimas elecciones que los viejos concejales adictos no asoman los hocicos por las casas consistoriales.

¡Caballeros es que hay *fundama* ó es que se les ha indigestado á Vds., la *tostada*!

Si el presidente quiere reanir el *concilio* tiene necesidad de estarles mandando recados con ocho días lo menos de anticipacion.

Y para esto llega el lunes y no pueda celebrarse la sesion.

Y se aplaza para otro día y tampoco asistén, habiendo de ellas que se han abierto con cuatro concejales.

O sucedá como en esta semana que todavía estamos esperando ver arrellenados á los reverendos en los aterciopelados bancos del salón de sesiones.

Está claro, esto tiene su explicacion, ven que se acaba el pan nuestro de cada día y no quieren apurar las migajas que les quedan.

¡Es mucha abnegacion la de estos hombres!

Peró aun no es tanta como la de nuestros toreros de primavera que van á vérselas el día del Corpus con cuatro *fierras* de la ganadería de D. Tomás Galindo.

Por los nombres y las señas podrán Vds. juzgar de la brabura de los animales: 1.º *torolito*, negro *méano*, 2.º *florido*, *berretido en colorado*, 3.º *africano*, negro *bragado* y 4.º *mulato*, negro *retinto*.

Peró aunque otra cosa no, podemos asegurar que lo que es sangre si tienen.